

LLEGA MISIÓN DE LA ONU PARA LA CICIH

9864-4735



www.contextohn.com

CONTEXTO

UNA MIRADA MÁS ALLÁ DE LAS NOTICIAS...

LUNES 10 DE JULIO DE 2023 • [EDICIÓN NO 461]



**ESTA SEMANA
LLEGA APOYO
A BECARIOS,
DICE MINISTRO**



**CONFIRMADO: POR
POCO DAN MUERTE
A REDONDO**



**KIM KARDASHIAN
Y MBAPPÉ
SON PAREJA?**



**OLANCHO
EN ALERTA
POR CASOS
DE DENGUE**

**DESPLIEGAN
MURO
FLOTANTE
EN EL RÍO
BRAVO**





Fenagh: Es mejor venderle camarón a Taiwán que a China

El director ejecutivo de la Federación Nacional de Agricultores y Ganaderos de Honduras (Fenagh), Guillermo Cerritos, aseguró que la exportación de camarón a Taiwán era mejor que a China.

Cerrito, dijo que China busca el producto a la mitad del precio que pagaba Taiwán, además que el no existían aranceles como el 25% que pretende implementar China.

“Es un 25 % menos que va percibir el inver-

sionista hondureño del camarón y por ende va tener que determinar si puede seguir ofreciendo los mismos empleos, con un precio disminuido por el arancel”.

Para el director de la Fenagh, que Taiwán siga comprando camarón a Honduras a pesar del tema político es positivo.

Finalmente aseguró que terminar relación es con la isla empeorará la situación de otros rubros.

Bajo resguardo policial oficinas del 911



Las oficinas del Sistema Nacional de Emergencia 911 en Tegucigalpa, se encuentran bajo fuerte resguardo policial.

Esto ante las protestas de un grupo de empleados que aseguran no les cumplen sus derechos laborales (salarios y benéficos) además de ser acosados por la Junta Interventora y los colectivos de Libre.

Por ello efectivos policiales custodian las vías

de acceso al lugar y revisan a cada persona que ingresa.

Empleados asegura ser víctimas de malos tratos y amenazas por parte de la Interventora y los seguidores de la familia Zelaya – Castro.

La abogada Miroslava Cerpas fue nombrada titular de la Interventora y actualmente es quien se encuentra en conflicto con los trabajadores.

Solicitan inhabilitar la auto postulación de Mario Urquía



El abogado Leonel Núñez, presentó una solicitud de inhabilitación a la Junta Proponentes en contra de la postulación de Mario Urquía.

Según el togado, Urquía al servir como miembro de la Junta Nominadora para la Corte Suprema podría ser objeto de favoritismo por parte de estas o de algún otro funcionario.

Otro punto es que, el postulante fue compañero de la Comisionada Nacional de Derechos Humanos (Conadeh), Blanca Izaguirre, quien deben evaluar a los candidatos a fiscales, agregó Núñez. Cabe destacar que Mario Urquía, se perfila como uno de los favoritos (por Libre) a ocupar el cargo de Fiscal general del Ministerio Público.

Libre no debió retirar a la PMOP de las calles, según diputado



El diputado nacionalista, Daniel Discua, dijo que el gobierno de Libre se equivocó al retirar a la policía militar de las acciones de seguridad nacional.

Esto incremento los índices de delincuencia y ahora se ven los resultados de esta mala decisión, sostuvo.

“El tiempo nos da la razón y vemos que haber retirado a los militares de la seguridad nacional y de los centros penales fue un error de este gobierno que ahora está rectificando. Estamos vien-

do la mano dura de la institución castrense, sin embargo, se necesita el retorno de los militares a las calles, colonias, que hagan saturaciones fuertes y que se tomen medidas no solo con los que están recluidos y condenados en los centros penales, sino tomar acciones con los que están afuera generando violencia”. Desde la perspectiva de Daniel Discua las medidas que ha venido tomado el gobierno han sido improvisadas, pero han dado “resultados leves”.

¿Cómo te cambiaría la vida ganarte una casa?

"Nos casamos, ¡pero ya!"

En Banco Atlántida premiamos tus ahorros con



1 casa de L2,000,000



10 bonos de L50,000

Por cada L1,000 de incremento en el saldo de tu Cuenta de Ahorro acumulas automáticamente un boleto electrónico para participar.

Último sorteo: 8 de septiembre de 2023

Consulta tus boletos llamando al 2280-1010 o en nuestras agencias.

Banco Atlántida





Partido Liberal firme en su negativa al CAF



El diputado del Partido Liberal, Marlon Lara, aseguró que su bancada se mantiene firme en no aprobar el acta de adhesión al CAF.

Para Lara, este es el motivo por el que la Directiva del Congreso retrasa las sesiones y provoca incertidumbre.

"No tienen los votos y al no ratificarse esa acta prácticamente es como si nunca se hubiera discuti-

do lo de la Corporación Andina de Fomento entonces Honduras no se puede adherir a ese banco".

Al mismo tiempo recordó que este tema representa un costo de 11,500 millones de lempiras (470 millones de dólares) para el pueblo.

Finalmente dijo que PL, solamente apoyará iniciativas que sean en beneficio del país.

Siguen los problemas para emitir licencias de conducir

El director de la Dirección Nacional de Vialidad y Transporte (DNVT), Osmín Gómez, reveló que hay pocas posibilidades de que se reinicie con la emisión de licencias de conducir.

Gómez indicó que ya se ha hecho una solicitud a las autoridades para adquirir material, pero sin obtener una respuesta.

Seguidamente dijo que el obtener los materiales para el documento, depende de la unidad de licitación de la Secretaría de Estado en los Despachos de Seguridad.

Desde hace varios meses la DNVT, ha dejado de emitir las licencias y por ende autorizo a los conductores a circular con permisos vencidos, mientras se resuelve la situación.



La gasolina vuelve a subir de precio

PRECIOS EN LOS COMBUSTIBLES

A PARTIR DEL 10 DE JULIO DEL 2023

TEGUCIGALPA	NUEVO PRECIO	AUMENTO/REBAJA
Súper	L 105.99	+ L 0.33
Regular	L 92.00	- L 0.07
Kerosene	L 74.81	+ L 0.59
Diésel	L 84.86	+ L 0.64
GLP doméstico	L 238.13	SUBSIDIADO POR EL GOBIERNO
GLP vehicular	L 39.77	- L 0.10

SAN PEDRO SULA	NUEVO PRECIO	AUMENTO/REBAJA
Súper	L 103.63	+ L 0.33
Regular	L 89.65	- L 0.08
Kerosene	L 72.36	+ L 0.59
Diésel	L 82.38	+ L 0.64
GLP doméstico	L 216.99	SUBSIDIADO POR EL GOBIERNO
GLP vehicular	L 36.24	- L 0.10

La Secretaría de Energía confirmó este viernes la nueva estructura de precios para los combustibles vigente para la próxima semana.

La gasolina súper registra un aumento de 0.33 lempiras para

llegar a un valor de 105.99. La regular bajo 0.07 lempiras y ahora costará 92.00. El kerosene subió 0.59 lempiras y ahora se cotiza en 74.81, mientras que el diésel sube 0.64 lempiras y su nuevo precio será de 84.86.

EDMUNDO ORELLANA

En el Congreso hay mucho que deberían estar presos



El exministro de la Secretaría de la Transparencia, Edmundo Orellana, dijo este viernes que "en el hemiciclo legislativo hay picaros que deberían estar presos".

"Durante mi gestión se investigaron irregularidades, no sé si son colusión, pero ya son conocidas por el Ministerio Público porque fueron denunciadas por nosotros, ojalá hagan algo, ya es tiempo que el Ministerio Público

haga algo", sostuvo.

Al mismo tiempo dijo que del MP solamente destaca la labor de la UFERCO y por ello espera buenos resultados de la Junta Proponente de los nuevos fiscales. "Diputados que votaron por las leyes de la impunidad, esos deberían estar presos, pero están ahí porque nosotros votamos por ellos; dejemos de votar por picaros, votemos por la gente correcta", concluyó Orellana.



Palmerola ha invertido más de \$135 millones

Informes revelaron que Palmerola International Airport, operador del Aeropuerto Internacional de Palmerola, ha sido el mayor aportante para la construcción de la moderna obra ubicada en la zona Central de Honduras. Según las autoridades de Palmerola International Airport su inversión total es de más de 135 millones de dólares, lo que representa el porcentaje más alto de la inversión final.

«Palmerola International Airport es el mayor aportante del aeropuerto. Esto se encuentra detallado en documentos y es justo que el pueblo hondureño conozca la verdad, porque han tratado de desinformar a la población en los últimos días con declaraciones falsas como las dieron las autoridades de la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT), con cifras totalmente alejadas de la verdad», expresó Erick Spears, presidente del Consejo de Administración de Palmerola International Airport.

El ejecutivo explicó que todo lo han hecho en base a ley y afirmó que el proceso de adjudicación de la concesión se realizó respetando y cumpliendo el marco Jurídico Nacional, la Constitución de la República, los principios establecidos en la ley de promoción de la Asociación Público-Privada y los pliegos de licitación y se encuentra protegido por convenios internacionales. Firmamos un contrato con el Estado de Honduras, bajo las condiciones que el propio Estado ya tenía establecidas. «Nos sometimos a esas condiciones y de hecho, a solicitud del Estado realizamos un proyecto mucho más grande que el estipulado originalmente», reveló.

Spears aseguró que: «La mejor evidencia de que Palmerola ha sido una concesión exitosa está a la vista de todos. Construimos este aeropuerto desde sus cimientos, convirtiendo lo que por años fue solo



un sueño en una infraestructura moderna que pone en alto el nombre de Honduras».

Las autoridades del concesionario detallaron que con Palmerola, por primera vez en la historia la zona Central de Honduras tiene vuelos transatlánticos directos, aerolínea de bajo costo, operaciones 24/7, precios competitivos y en solo año y medio de operación se ha casi duplicado la cifra de aerolíneas en comparación con las que había en Toncontín y se ha alcanzado cifras récord de pasajeros, entre muchos otros logros.

Crecimiento de pasajeros

Un crecimiento sin precedentes del 43% registra el Aeropuerto Internacional de Palmerola en el tráfico de pasajeros durante el primer semestre del 2023, una cifra récord para la

zona Central de Honduras.

La llegada de la primera aerolínea transatlántica, nuevas conexiones hacia Estados Unidos, el fortalecimiento de las rutas ya existentes y los bajos precios en los boletos aéreos son factores que han contribuido en impulsar el repunte de pasajeros, explicó Peter Fleming, asesor en conectividad aérea de Palmerola International Airport.

«Esperamos poder alcanzar cifras históricas de movimiento de pasajeros en la zona Central, ya que aún faltan meses de alta demanda como son julio, agosto, noviembre y diciembre. Lo que prometimos lo estamos cumpliendo, ahora contamos con un aeropuerto que brinda todas las facilidades a las aerolíneas y a los pasajeros, que garantiza la seguridad por sobre todo y eso se refleja en el crecimiento acelerado que en tan solo un año y medio se ha logrado», enfatizó Fleming.

De enero a ju-

nio de 2023, unos 371,757 pasajeros se movilizaron por el aeropuerto, contabilizando los registros de entradas y salidas.

Esto representa un crecimiento de 112,757 pasajeros más en comparación al mismo periodo de 2022, cuando se alcanzó la cifra de 259,000 viajeros.

El mes de mayor tráfico este año en Palmerola fue junio, en el que se registró un movimiento de 70,000 viajeros

El sábado 24 de junio fue el día de mayor flujo de viajeros del año en el aeropuerto, con más de 3,657 viajeros entrando y saliendo desde la moderna terminal aeroportuaria.

En cuanto a la cantidad de aviones comerciales atendidos, la cifra fue de 1,650 aeronaves, lo que se traduce en 3,300 vuelos u operaciones realizadas.

Todas las líneas aéreas que operan en Palmerola reportan niveles de ocupación altos: American Airlines, Spirit, Avianca, Copa, United, Iberojet y Aeroméxico, lo que demuestra el gran éxito que ha tenido el nuevo aeropuerto en apenas un año y medio de operación.





El BCIE anuncia convocatoria para seleccionar a su presidente ejecutivo



El proceso está abierto hasta el 8 de septiembre de 2023 para nacionales de los países fundadores de la multilateral: Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) anuncia la apertura del concurso para seleccionar a su nuevo presidente ejecutivo, quien desempeñará el puesto de mayor jerarquía en la conducción administrativa de la institución, además de ser su representante legal.

Las personas que deseen postularse para optar a este cargo deberán cumplir con los siguientes requisitos:

1. Ser nacional de uno de los países miembros fundadores del BCIE: Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua o Costa Rica.

2. Ser persona de reconocida capacidad profesional, honradez y con experiencia de al menos 10 años en puestos gerenciales y ejecutivos en asuntos económicos, financieros, bancarios o en políticas de desarrollo.

3. Estar en el goce y ejercicio de sus derechos civiles.

4. Adecuarse al perfil del cargo de presidente ejecutivo.

El perfil completo de este cargo, que incluye un detalle de sus funciones y atribuciones, así como toda la información pertinente del proceso, puede ser consultado en el siguiente enlace: <https://www.bcie.org/postulacionespe>

Las personas interesadas en participar deben enviar su postulación

al correo electrónico concurso-pe2023@externo.bcie.org. El cierre de recepción de aplicaciones será el 8 de septiembre de 2023 a las 23:59 horas (huso horario de Honduras).

El análisis y evaluación curricular será manejado por una firma de reconocido prestigio internacional. Al finalizar dicho proceso de evaluación, el que incluirá una serie de entrevistas, la Asamblea de Gobernadores seleccionará a la persona que ocupará este cargo por un período de cinco años, con la posibilidad de ser reelecto por una única vez.

La persona seleccionada deberá residir en la ciudad de Tegucigalpa, República de Honduras, donde se encuentra la sede del BCIE, por el período que ejerza el cargo.

Empleados del 911 se van a huelga

Los empleados del sistema de emergencias 911, se tomaron las instalaciones este viernes protestando contra las condiciones laborales del lugar.

No se ha desembolsado el reajuste salarial, decimocuarto ni el pago de vacaciones. A la vez que son víctimas de víctimas de acoso por parte de la Junta Interventora de la enti-

dad, dijo Melanie Maldonado vocera de los empleados.

En ese sentido se informó que no habrá atención en las líneas telefónicas, ni monitoreo de las cámaras de seguridad.

Maldonado concluyó diciéndole que sin importar las amenazas de la Interventora, se mantendrán en tomas hasta tener respuesta s sus demandas.



Pobre gestión del CN y exagerado derroche de dinero, cuestiona ASJ

La ASJ presentó este jueves un informe sobre la actividad legislativa del presente año y cuestionó los pobres resultados.

Según la entidad en lo que va del 2023 solamente se han aprobado 52 proyectos de ley de los 290 que han sido presentados.

De esos 52, solo 42 fueron publicados en el diario La Gaceta y de los cuales 36 fueron enviados desde el Poder Ejecutivo.

Además de esos mismos proyectos corresponden a: siete correspondían a contratos, convenios y préstamos internacionales; siete a condecoraciones; seis orientados a reconocimientos de lugares turísticos o patrimonios culturales; 28 a derogaciones o reformas de leyes, tres a suspensión de garantías constitucionales y uno a ratificación a magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ).

La ASJ recalzó el peso econó-



mico que sígnica este Congreso y los pocos resultados que ha dado señalando que recibió un presupuesto de 1,448 millones de lempiras y solamente se han trabajado 89 horas.

De las iniciativas presentados por Libre se aprobaron 33, por el Partido Nacional tres, Partido Liberal cuatro, PSH 10, Democracia Cristina una y el PAC ninguna.

De los 386.8 millones de lempiras que ha ejecutado el Congreso Nacional del presupuesto designado, 238 millones son para sueldos y salarios.

Los diputados han devengado un sueldo de 127 millones 263 mil 015.48 lempiras hasta junio, de los cuales, el pago mensual para la junta directiva es de un millón 930 mil 563.22 de lempiras.

Honduras no está preparada para recibir una misión de la ONU

El diputado del Partido Salvador de Honduras (PSH), Carlos Umaña, manifestó su preocupación ante la llegada de la misión de la ONU.

"Me preocupa que el domingo viene la misión de expertos de la Naciones Unidas y aquí nosotros sin sesionar, sin quitar ninguna ley contra la corrupción y creo que esto le está dando el tiro de gracias a la venida de la CICIH", sostuvo. Para el

diputado, cuando las autoridades sean cuestionadas por las Naciones Unidas y existan respuestas como "no hemos sesionado" quedara muy clara la falta de voluntad para combatir la corrupción de Honduras. Umaña advirtió que temas como la elección de fiscal general del Ministerio Público (al que los partidos buscan controlar) será una de las mayores muestras corrupción a vista de la ONU.





FOSDEH: Preocupante caída en las divisas nacionales

El director del Foro Social de la Deuda externa y Desarrollo de Honduras (FOSDEH), Mauricio Diaz Burdett, aseguró que la caída en las reservas de divisas es una situación preocupante.

Al mismo tiempo Burdett, advirtió que existen cantidades para que Honduras cubra sus importaciones por los próximos cinco meses.

El experto atribuye la situación en parte a los

problemas que viven los hondureños en Florida, Estados Unidos con la nueva ley migratoria.

Mientras que la inversión extranjera "tiene una caída muy precipitosa tanto que se habla que puede ser un impacto de 40 % respecto a lo que fue el año pasado". Para Burdett, es momento de que las autoridades se planteen que es lo que está resultado mal y haga cambios.

Se está dando una mala imagen a SPS con el toque de queda

El alcalde de San Pedro Sula, aseguró este miércoles que el toque de queda aplicado en esta ciudad y el Choloma, genera una mala percepción internacional del lugar. "La parte que más me preocupa es el mensaje que se está mandando a nivel internacional en el cual se quiere hacer ver que San Pedro Sula es una ciudad violenta donde impera el crimen", sostuvo.

Contreras indicó que esto ha generado problemas con varias actividades, como es el caso del concierto del Grupo Firme del próximo 20 de julio en el Estadio Olímpico que puede ser cancelado.

Al parecer los representantes de la agrupación musical, estarán preocupados por el tema de la seguridad y prefieren cancelar el evento, dijo el alcalde.

Es ese sentido, se hizo un llamado a las autoridades para actúen en temas como el funcionamiento de las cámaras del 911 y otros planes para disminuir la violencia en la zona norte.

Pocos becarios hondureños dejan Taiwán y se trasladan a China

Aún no llega apoyo prometido del gobierno a los que quedaron en Taiwán

Una parte de los más de 150 becarios que estudiaban en Taiwán llegaron este martes a China para continuar con sus estudios, luego de un período de espera.

Se trata del primer grupo de 26 estudiantes hondureños que viaja desde Taiwán a China tras la ruptura de relaciones políticas de Honduras el pasado 26 de marzo. Los universitarios se trasladarán a las localidades de Pekín, Tianjin y Xí'an para continuar sus estudios universitarios luego de un periodo de incertidumbre.



En aumento ingresos por covid-19 a El Tórax

El subdirector de gestión de información del Tórax, Francis Varela, confirmó el ingreso de al menos tres personas por covid-19 a este centro asistencial.

Varela dijo que dos pacientes permanecen estables, otro más en condición crítica y uno más que fue dado de alta en días anteriores.

"Entre dos y tres pacientes diarios llegan al centro asistencial con síntomas de CO-

VID-19, el hospital por su perfil cardiopulmonar le da preferencia a las personas que tienen otras patologías para salvaguardar su vida", agregó.

Según los datos, recientemente han vuelto a aumentar los casos de la enfermedad y la mayoría proviene de la capital.

Hasta el momento las autoridades han confirmado la muerte de 30 personas por coronavirus en lo que va del 2023.





POR **JACOBO GOLDSTEIN (JG)** Y **ALBERTO GARCÍA MARRDER (AGM)**.

AGM: Jacobo, tenemos hoy un análisis muy amplio sobre Rusia, tras el fallido golpe de estado contra el líder ruso, Vladimir Putin. Los "golpistas", el grupo de mercenario pro-ruso "Wagner", unos 50,000, liderado por Yeugney Prigozhin, se han refugiado en el país vecino Bielorrusia, cuyo líder, Alexander Lukashenko, es un amigo fiel de Putin. Esa presencia preocupa en Ucrania, Polonia y los Países Bálticos (Estonia, Letonia y Lituania). ¿Cómo lo ves colega?

JG: Lo ver raro debido a que aún no sabemos dónde andan el líder del grupo Wagner y sus soldados mercenarios. El hombre que negoció un arreglo entre Putin y Prigozhin, el presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, dice que el líder de los Wagner está en Rusia pero no se le ha visto la cara y no sabemos dónde anda. Todo parece apuntar que Putin le está dando la espalda y no extrañaría si trata de deshacerse de Prigozhin, que había tratado infructuosamente de darle un golpe de estado.

AGM: Todos esos países son fronterizos con Bielorrusia y hay que recordar que tanto Polonia, como Letonia y Lituania son miembros de la Alianza Atlántica, por lo tanto, están protegidos por la sombrilla militar de los 29 países de la OTAN. Por eso, el gobierno de Ucrania busca desesperadamente ser miembro, pero Moscú se opone tajantemente.

JG: Es importante que lo logre pero no le será fácil. Ni Suecia ha podido obtener que la acepten para que pueda formar parte de la OTAN debido a la firme y férrea oposición de Turquía, que por cierto es gran aliado de Rusia.

AGM: Volviendo atrás, ¿Cómo ves como Putin ha sobrevivido ese supuesto golpe? Yo lo veo debilitado y vulnerable. ¿Durará en el Kremlin?

JG: Ese ha sido uno de los atentados de golpe más raros del mundo pues cuando parecía que Prigozhin iba camino a tomar Moscú, el decidió, súbitamente darse la vuelta y regresar a Rostov-on-Don en el sur de Rusia.

Y adonde había llevado a cabo su inesperado ingreso a Rusia donde tomó fácilmente posesión de instalaciones militares y fue recibido en Rostov-on-Don, como un héroe en esas zonas del sur del país. Por eso extraño tanto que Prigozhin se echara para atrás.

AMG- No le quitamos atención a Yeug-



Los mercenarios del "Wagner" son un peligro para Putin desde Bielorrusia



ney Prigozhin, no lo perdamos de vista. Dirige un grupo de mercenarios pro-rusos (unos 50,000 en total) con presencia en África (unos 10 países), Libia, Siria y hasta en Venezuela. Le cobra al estado ruso unos mil millones de dólares al año. Y en Ucrania, ese grupo ha sido más efectivo, militarmente, que un desmoralizado ejército regular ruso. Veremos si Pu-

tin lo "neutraliza" con una pastilla de cianuro antes que se erija en un futuro rival político. Que ya lo es, a pesar de su fama de criminal de guerra.

JG: Prigozhin tenía como rival al Ministro de Defensa, Sergei Shoigú, al que él había acusado de no manejar acertadamente las fuerzas rusas en Ucrania. Y

seguramente buscaba que Putin lo sacara del cargo de titular de la defensa rusa pero todo apunta a que Putin se inclinó más a favor de Shoigú y le está dando la espalda a Prigozhin, si el sigue vivo. Mientras tanto, la policía secreta rusa invadió la oficina y la vivienda del líder de la Wagner en San Petersburgo y mostraron por la televisión todo lo que encontraron allí, enormes sumas de dinero, disfraces, serie de pasaportes con distintos contenidos atc. El haberle mostrado al mundo todo lo que se encontró es una señal clara que Putin quiere desprestigiar a Prigozhin, como sea.

AGM- Jacobo, ¿sabes por que ese grupo de mercenarios se llama Wagner? Dmitry Utkin, un militar ruso jubilado, y Prigozhin le pusieron este nombre en homenaje del compositor alemán Richard Wagner (1813-1883), cuya música veneraban. Igual que el ex líder nazi, Adolfo Hitler. Utkin, un ex agente de las fuerzas especiales GRU- la inteligencia militar rusa- lleva tatuado en su cuerpo simbología nazi y es famoso por su crueldad con sus enemigos. Putin y Utkin han sido fotografiados juntos.

Me imagino que "La Cabalgata de la Walkiria", el sublime himno casi militar de Wagner, estaría en sus mentes antes de una batalla.

JG: Yo no tenía la menor idea de la razón por que los mercenarios trabajaban para una banda militar llamada Wagner, que ciertamente no es un nombre ruso. Gracias por aclarar eso.

AGM: De nada. A Prigozhin le queda pocos días para disfrutar más la solemne música de Wagner. Y a Putin no le gusta ese tipo de música que le recuerda a Hitler.



ESTA SEMANA

Ministro de Sedesol, anuncia apoyo a becarios en Taiwán



El ministro de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Cardona, anunció que esta semana darán el primer aporte a los becarios que quedaron en Taiwán y a otros 26 que decidieron ir a China.

La respuesta de Cardona se produjo la noche del viernes, el mismo día que la presidenta Xiomara Castro anunciara un masivo programa de Becas Soliarias y después de una contundente publicación en un medio de la capital que denunció que los estudiantes ya llevan más de un mes sin recibir el apoyo prometido y están con la «soga al cuello».

La publicación señala que Cardona se ha llamado al silencio sin responder mensaje, ni llamadas y mucho menos atender a los padres de familia que están preocupados porque sus hijos no tienen ni para lo básico como son los alimentos.

En respuesta a esa denuncia pública, el propio Cardona salió al paso aclarando en sus redes sociales que la próxima semana darán el primer aporte correspondiente a julio que el primero hasta que los muchachos concluyan sus estudios, tal como fue la promesa hecha en marzo cuando Honduras rompió lazos con Taiwán para integrarse a China.

En su cuenta de twitter, el ministro postuló: «Próxima semana se transferirán: — Un bono de 1,500 dólares para estudiantes que están en Taiwán, para que puedan hacer la transición a sus nuevas modalidades de estudio, más su mensualidad de julio. — Un bono de 3,500 dólares a estudiantes que se están trasladando a China Popular, donde ya inició un primer grupo, en universidades de élite de ese país».

Para tener un marco de lo que está ocurriendo sobre el tema, CONTEXTO reproduce la noticia publicada el viernes en diario La Tribuna:

Los más de 100 jóvenes becarios hondureños que se encuentran en Taiwán están angustiados con la «soga al cuello» porque desde hace más de un mes ya no cuentan con la beca y la ayuda prometida del gobierno para continuar sus estudios y tener ingresos para sus alimentos y demás gastos no llega y las autoridades se han llamado al silencio.

El ministro de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) José Cardona, se ha llamado al silencio, denunciaron padres de los becarios.

«Hemos andado rogando, humillándonos para ver si conseguimos algo y ni aún en ese estado en que hemos quedado hemos conseguido algo o sea es increíble, viera todo lo que hemos hecho y llamar aquí, llamar allá y buscar aquí buscar allá y ellos no quieren nada, no quieren contestar, pero tampoco le dicen a los muchachos nada».

«Si no quieren nada con los papás, pero que atendieran a los muchachos, pero tampoco les han informado nada y ellos están desesperados».

Según los padres, parece que como

que quieren ahorcarlos, de sofocarlos de tal manera que le digan miren no te queremos allí (en Taiwán) vete para China o para Honduras.

JUGADA CHUECA

«No es justo, es una jugada bien chueca», dijo uno de los padres.

«En Finanzas nos dijeron que aquí está todo parado mientras él (ministro José Cardona) no mande el reglamento que se le pidió no se hace nada. Entonces todo está parado en Finanzas porque SEDESOL no ha mandado el reglamento».

Es desesperante porque no responden los mensajes que han enviado los padres de familia para investigar sobre el trámite y las promesas que se habían hecho.

Paradójicamente con el lanzamiento de las becas solidarias de este día no se mencionó nada del tema de los jóvenes que están en la isla donde ya les retiraron perdieron todo el apoyo y sólo están a la espera de que el gobierno cumpla lo prometido o de lo contrario tendrán que hacer sus maletas y regresar a Honduras ya que solo 26 jóvenes de más de 125 decidieron marcharse a China a estudiar.

Tras romper las relaciones diplomáticas, Taiwán decidió apoyar a los jóvenes durante tres meses, los que se vencieron en junio.

Después de eso el gobierno dijo que los apoyaría, pero no ha ocurrido.

Los jóvenes se encuentran a la deriva los padres muy angustiados porque no

tienen forma de poder apoyarlos y enviarles dinero para cosas tan básicas como sus alimentos.

Los padres denunciaron que una viceministra tiene a su hijo en Taiwán, pero no se ha unido a la lucha de los demás padres de familia.

Incluso la viceministra estuvo hoy en el evento de lanzamiento de las becas solidarias a la par de la presidenta y ni aun así mueve un dedo por ayudar a los becarios, denunció un padre.

Algunos becarios han decidido regresar al país porque creen que no recibirán apoyo del gobierno, mientras que 26 jóvenes se marcharon a China y el resto se encuentra en Taiwán a la espera de la ayuda prometida que fue anunciada por el canciller Enrique Reina, el ministro de SEDESOL y otros funcionarios del gobierno.

Los padres de familia hacen un llamado a las autoridades para que tomen cartas en el asunto y puedan resolver el problema ya que ha pasado más de un mes sin recibir ningún tipo de apoyo de la beca que tenían y los fondos han sido utilizados en pago de alquiler de apartamentos, alimentos, medicinas, transporte y otros gastos.

Honduras rompió con Taiwán el 26 de marzo pasado después de 81 años de lazos diplomáticos en los cuales la isla apoyó al país en distintos proyectos, obras y donaciones, pero al final no valió de nada pues Honduras buscó establecer lazos con China.

Palmerola: “Hay serios incumplimientos de la SIT, desmentimos acusaciones de Mauricio Ramos”

Autoridades de Palmerola International Airport, operador del Aeropuerto Internacional de Palmerola, aclararon que la concesión del aeropuerto se ha realizado en base a ley y de manera exitosa, por lo que rechazaron y lamentaron las acusaciones hechas por el ministro de la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT), Mauricio Ramos, quien brindó una conferencia de prensa señalando la concesión.

«Nosotros realizamos el 54% del total de la inversión. Más de 135 millones de dólares. El proceso de adjudicación de la Concesión se realizó respetando y cumpliendo el marco Jurídico Nacional, la Constitución de la República, los principios establecidos en la ley de promoción de la Asociación Público-Privada y los pliegos de licitación y se encuentra protegido por convenios internacionales. Firmamos un contrato con el Estado de Honduras, bajo las condiciones que el propio Estado ya tenía establecidas. Nos sometimos a esas condiciones y de hecho, a solicitud del Estado rea-

lizamos un proyecto mucho más grande que el estipulado originalmente. Rechazamos estas acusaciones sin fundamento de la SIT», expresó Erick Spears, presidente ejecutivo de Palmerola International Airport.

También el ejecutivo declaró que «No permitiremos que este discurso temerario nos intimide ni nos coaccione. Ya hay un proceso de arreglo directo previo a un arbitraje internacional por los serios incumplimientos que ha venido mostrando el concedente. Esto se ha agudizado, ya que desde febrero de 2022 a la fecha tenemos 168 comunicaciones de las cuales no hemos tenido respuesta por parte de la SIT. Nosotros tenemos una política de transparencia y rechazamos todas esas acusaciones sin fundamento. Lamentablemente estos ataques provocan inseguridad jurídica», manifestó. Sobre la relación con Munich Airport International, el abogado indicó que fue una condición establecida para la licitación de Palmerola las bases del concurso público internacio-



Palmerola International Airport aseguró que son falsas las acusaciones hechas por el ministro de la SIT

nal fue una condición establecida para la licitación de Palmerola, en la cual solicitaba un asesor aeroportuario. Munich hasta el día de hoy continúa asesorando a Palmerola International Airport.

Spears reveló que la SIT «No ha otorgado el permiso de operación de la terminal de carga de Palmerola, cuya construcción fue finalizada hace más de un año con fondos propios, impidiendo el desarrollo económico, generación de empleos y divisas por concepto de exportaciones».

Declaró que: «Nos sorprende el desconocimiento que tienen las autoridades de la SIT como ente concedente sobre las cifras de tráfico de viajeros al asegurar, cuando hemos compartido los datos de pasajeros con la SIT y otros entes del Estado. Estos informes reflejan que apenas en un año y medio de operación estamos alcanzando cifras récord de viajeros para la zona Central de Honduras, con un crecimiento de 43% en el flujo de viajeros y la proyección para este año es alcanzar 400,000 pasajeros sa-

liendo, lo cual es congruente con nuestro plan de crecimiento.

Spears explicó que «En cuanto al préstamo con Inprema, este fue un trato realizado en base a ley. Como ya es de conocimiento público, este ha resultado en un gran beneficio para ambas partes, incrementando casi cuatro veces los ingresos que antes obtenía el Instituto por esos mismos fondos que prestó. Por esos fondos, Inprema solo recibía ganancias de L42 millones al año, mientras que ahora obtendrá ganancias de unos L155 millones anualmente de parte de Palmerola.

Autoridades de Palmerola indicaron que gracias al moderno aeropuerto por primera vez en la historia la zona Central de Honduras tiene vuelos transatlánticos directos, aerolínea de bajo costo, operaciones 24/7, precios competitivos y en solo año y medio de operación se ha casi duplicado la cifra de aerolíneas en comparación con las que había en Toncontín y se ha alcanzado cifras récord de pasajeros, entre muchos otros logros.c

Palmerola alcanza récord de tráfico de pasajeros en primer semestre de 2023

Un crecimiento sin precedentes del 43% registra el Aeropuerto Internacional de Palmerola en el tráfico de pasajeros durante el primer semestre del 2023, una cifra récord para la zona Central de Honduras.

La facilidad y seguridad operacional con que cuenta el moderno aeropuerto permitió la llegada de la primera aerolínea transatlántica, nuevas conexiones hacia Estados Unidos, el fortalecimiento de las rutas ya existentes, bajar los precios en los boletos aéreos y abrir operaciones 24/7, factores claves para impulsar el repunte de pasajeros, explicó Peter Fleming, asesor en conectividad aérea de Palmerola International Airport.

De enero a junio de 2023, 371,757 pasajeros se movilizaron por el aeropuerto, contabilizando los registros de entradas y salidas, lo que representa un crecimiento de 112,261 pasajeros más en comparación al mismo periodo de 2022, cuando se alcanzó la cifra de 259,496 viajeros.

El mes de mayor tráfico este año en Palmerola fue junio, en

el que se registró un movimiento de 70,599 viajeros. Mientras, el sábado 24 de junio fue el día de mayor flujo con más de 3,657 pasajeros entrando y saliendo desde la terminal aeroportuaria.

En cuanto a la cantidad de aviones comerciales atendidos, la cifra fue de 1,650 aeronaves, lo que se traduce en 3,300 vuelos u operaciones realizadas.

Todas las líneas aéreas que operan en Palmerola reportan niveles de ocupación altos: American Airlines, Spirit, Avianca, Copa, United, Iberojet y Aeroméxico, lo que demuestra el gran éxito que ha tenido el nuevo aeropuerto en apenas un año y medio de operación.

Fleming subrayó que por el ritmo de crecimiento que muestra la moderna terminal aérea en la primera mitad del año, prevén que las cifras de cierre a diciembre alcancen los 800,000 pasajeros, entrando y saliendo del país a través de Palmerola.

«Esperamos poder alcanzar cifras históricas de movimiento de pasajeros en la zona Central, ya que aún faltan meses de alta demanda como son julio, agosto,



noviembre y diciembre. Lo que prometimos lo estamos cumpliendo, ahora contamos con un aeropuerto que brinda todas las facilidades a las aerolíneas y a los pasajeros, que garantiza la seguridad por sobre todo y eso se refleja en el crecimiento acelerado que en tan solo un año y medio se ha logrado”, enfatizó Fleming.

Nuevas rutas y fortalecimiento de las aerolíneas

El ejecutivo reveló que ya están trabajando en cuatro nuevas

rutas que esperan poder concretar al cierre del año. Una a Europa y las demás a Estados Unidos, uno de los mercados más fuertes.

Además destacó el interés que despierta para las líneas aéreas operar en un aeropuerto moderno, con gran infraestructura y con seguridad operacional.

«Palmerola se ha convertido en un gran atractivo para impulsar el crecimiento aéreo de Honduras. Logramos inaugurar el año pasado el vuelo directo a Madrid con una nueva aerolínea que ofrece precios nun-

ca vistos en el país de van desde los \$850 ida y vuelta a España. Además se inauguraron dos vuelos de Spirit a Fort Lauderdale y Houston, respectivamente”.

Agregó que también se registra un “fortalecimiento de las rutas ya existentes, sobre todo las que van hacia Estados Unidos. Muchas de ellas cambiaron su flota por aviones más grandes para poder atender la alta demanda de pasajeros que están teniendo”.

Infraestructura de primer nivel

Camilo Martelo, director de Estaciones Internacionales de Spirit, destacó el crecimiento que ha tenido Palmerola y la infraestructura de primer nivel que posee.

«Es un aeropuerto de talla mundial. Uno de los mejores de la región y los hondureños deben estar muy orgullosos de esto. El aeropuerto de Palmerola tiene un impacto socioeconómico importante para el país y esto es muy importante para la comunidad. ¡Felicidades a Palmerola y a Honduras!”, dijo.



Banco Atlántida te invita a sacar tu lado fan para mejores experiencias deportivas y culturales del mundo

Viajar, conocer y explorar grandes destinos, vivir la pasión de los torneos y eventos deportivos más importantes del mundo y sobre todo disfrutar de la gastronomía y cultura de lugares emblemáticos, serán las grandes experiencias que los tarjetahabientes de Banco Atlántida pueden ganar.

“Saca tu lado fan” es el nombre de esta gran campaña que premiará a los tarjetahabientes de Banco Atlántida con la posibilidad de asistir al Us Open en New York, UFC en Abu Dhabi, Fórmula 1 y Super Bowl LVIII en las Vegas y la Final de la UEFA Champions League en Londres. Participar es muy fácil, al realizar las compras con sus Tarjetas Crédito y Débito de Banco Atlántida, los clientes participan automáticamente en esta gran promoción.

En el primer sorteo participarán los clientes que realicen compras con sus Tarjetas de Crédito y Débito Visa Atlántida, entre el 1 y el 31 de julio, y un tarjetahabiente será el afortunado ganador para asistir junto a un acompañante al Torneo de Tenis más importante en New York (US Open).

Para ganar esta gran experiencia los clientes participan de la siguiente manera:

Por compras presenciales mayores o iguales a L500: acumula 1 boleto electrónico.

Por compras en línea mayores o iguales a L1000: acumula 2 boletos electrónicos.

Por compras en el extranjero mayores o iguales a L1,500: 3 boletos electrónicos.



El evento de lanzamiento de esta promoción se realizó el martes 4 de julio en las instalaciones de Doce bar, en el Hotel Honduras Maya, la presentación fue rea-

lizada por el Ing. Christopher Duque, vicepresidente de Medios de Pago y junto a ejecutivos de la institución y medios de comunicación celebraron las grandes pro-

mociones que Banco Atlántida tiene para sus tarjetahabientes durante el segundo semestre de este año 2023.





Olancho se declara en alerta por casos de dengue

Las autoridades sanitarias de Olancho declararon epidemia de dengue tras los altos índices de personas con la enfermedad

Ofelia Martínez aseguró que Olancho está en los primeros lugares de contagios de dengue en el país. Específicamente se refirió a las localidades de Juticalpa, Catacamas y el municipio de Silca.

“La población tiene que trabajar con el tapa-

do y lavado de pilas, barriles y eliminación de la basura en los patios para el control larvario del dengue, esperamos en una semana ver el impacto de las actividades para reducir la transmisión de la enfermedad”, recalcó la experta.

Finalmente, Martínez, lamentó que no se pueda dar una cobertura total en Juticalpa y por ello pide la colaboración de los habitantes.

Muere conductor de rastra en accidente de tránsito



El conductor de una rastra perdió la vida este domingo en la entrada a Tegucigalpa altura de Villanueva.

Según versiones el vehículo se dirigía desde la zona oriental con destino a la capital, cuando ocurrió el incidente.

Al parecer el automóvil perdió el control y terminó volcando cuando se dirigía a entregar una

carga de frutas y verduras.

Por su parte el Cuerpo de Bomberos se presentó a la escena para rescatar el cuerpo de conductor del amasijo de hierro.

Cabe destacar que la Dirección Nacional de Vialidad y Transporte (DNVT) ha indicado que los accidentes de tránsito son la segunda causa de muerte de Honduras.

Descubren al cadáver interior de una vivienda



El cuerpo sin vida de una mujer fue descubierto al interior de su vivienda en la colonia La Haya de Tegucigalpa.

La víctima fue identificada como Miriam Elena Ramírez, de 62 años a quien familiares descubrieron cubierta de sangre en la sala de su casa

En ese sentido equipos de Medicina Forense se han desplazado al lugar para comenzar con los análisis del cuerpo.

Cabe destacar que las muertes violentas de mujeres han aumentado recientemente. Siendo que el junio murieron 80 féminas.

Incendio de vivienda deja una persona quemada



Un hombre resultó con quemaduras de segundo grado al incendio de su vivienda en Erandique, Lempira.

El hombre fue identificado como Jesús Navarro y trasladado a un centro asistencial para tratar sus lesiones.

según versiones la el sistema eléctrico de la vivienda hizo cortocircuito provocando el fuego.

Sin embargo, el Cuerpo de Bomberos desplazó un equipo de investigadores para corroborar las causas del siniestro.